

¿Ecopetrol en la cuerda floja? La millonaria multa que pagaría si vende su negocio de fracking, en Estados Unidos

La salida del negocio de fracking en EE. UU. no solo afectaría las finanzas de **Ecopetrol**, sino que también debilitaría su producción y relación con socios estratégicos.



Ricardo Roa Barragán, presidente de **Ecopetrol**. FOTO: Colprensa



Miguel Orlando Alguero

hace 8 horas 🗨️ 📧 ✕ 📺 📧 📧

El presidente **Gustavo Petro** ha vuelto a sacudir el mundo empresarial con su reciente petición de vender la operación de **fracking** de **Ecopetrol** en la cuenca Permian, **Estados Unidos**.

Aunque la intención del mandatario es reinvertir esos recursos en energías limpias en Colombia, **la movida podría costarle a la petrolera una penalidad millonaria y un golpe a su credibilidad** en el **mercado**.

Siga leyendo: ¿Cómo se movió la acción de Ecopetrol en la bolsa tras la solicitud de Petro para frenar el fracking en Estados Unidos?



¿Buscando trabajo?
Crea y registra tu hoja de vida.

INGRESA AQUÍ



Regístrate a nuestro newsletter



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News



Únete a nuestro canal de Whatsapp

Las más leídas



Registraduría ya aprobó las firmas para que referendo fiscal de las regiones vaya al Congreso

hace 3 horas 🔗



Hamás aplaza la próxima liberación de rehenes israelíes y Trump amenaza con desatar "un infierno"

hace 2 horas 🔗



El contralor general, Carlos Hernán Rodríguez, permanecerá hospitalizado hasta marzo, ¿qué le pasó?

hace 3 horas 🔗



Árbol que provocó muerte de la policía en la 33, en Medellín, tenía orden de tala del Área Metropolitana

hace 3 horas 🔗



Es oficial: Cámara de Representantes irá a sesiones extraordinarias para discutir la reforma a la Salud

hace 3 horas 🔗

Te recomendamos



Premios Óscar 2025: dónde ver las nominadas a mejor película

hace 9 horas 🔗



Subasta de Botero en Arabia

Fracking en Estados Unidos, un negocio rentable que Petro quiere vender

Ecopetrol y Oxy (Occidental Petroleum) tienen un acuerdo vigente para operar en la [cuenca Permian](#) hasta junio de 2026, con la posibilidad de extenderlo nuevamente el próximo año.

Sin embargo, el presidente Petro pidió vender la operación con el **argumento de que el fracking es dañino para el medio ambiente y la humanidad**. La propuesta ha generado preocupación en los inversionistas, pues el [fracking](#) en EE. UU. es el **negocio más rentable de la compañía**.

En los primeros nueve meses de 2024, **esta operación aportó 95.200 barriles de petróleo equivalente por día (bped)**, lo que representa el 12,7 % de la producción total de [Ecopetrol](#).

Puede leer: [Petro no quiere fracking para Ecopetrol, pero ese negocio ya representa el 13% de su producción](#)

En el tercer trimestre del año pasado, su aporte alcanzó los 102.600 bped, superando a campos estratégicos en Colombia como Castilla y Rubiales, en el Meta.

La millonaria multa y otros costos de salir del fracking

Renunciar a este negocio no sería un camino fácil. Según fuentes cercanas a la negociación para el diario *El Tiempo*, **Ecopetrol tendría que pagar entre 300 y 400 millones de dólares por incumplir el contrato firmado con Oxy**.



Enlaces Promovidos por Taboola

Además del impacto financiero, **la empresa sufriría una crisis de reputación y gobierno corporativo similar o peor a la que enfrentó cuando canceló el proyecto Oslo en 2023**.

A esto se suma la complejidad del proceso de venta. **En caso de que Ecopetrol decida asumir estos costos y buscar un comprador, el proceso tomaría entre dos y tres años**.

Conozca también: [Insólito: Petro se enteró en medios de que Ecopetrol renovó operación de fracking, y ahora pide venderla](#)

La venta requeriría el visto bueno de Oxy para la entrada de un nuevo socio, además de la aprobación de la junta directiva y la contratación de una banca de inversión para valorar el negocio y encontrar compradores.

¿Por qué el fracking es clave para Ecopetrol?

Más allá de la producción, la rentabilidad del *fracking* en EE. UU. es uno de los



Saudita deja sinsabores: una escultura sin vender y precios en duda

hace 14 horas



Famosos, extraterrestres y chistes, los comerciales más llamativos del Super Bowl

hace 16 horas



Bailarín del medio tiempo del Super Bowl hondeó bandera de Palestina en presencia de Donald Trump

hace 16 horas

Utilidad para la vida



Más de 100.000 personas consiguieron trabajo en 2024 a través del Servicio de Empleo Comfama

hace 7 horas



Empresas en Colombia estiman aumentar el salario de sus empleados en un 6,2%

hace 8 horas



La canción que tiene una frecuencia que solo los perros pueden escuchar

hace 8 horas



Sena tiene más de 16.000 vacantes en todo el país, ¿cómo postularse?

hace 9 horas

mayores atractivos de este negocio.

Al cierre del tercer trimestre de 2024, generó un ebitda de 3,14 billones de pesos, con un margen del 80,8%, superando ampliamente a otras empresas del Grupo **Ecopetrol** como ISA (65,4 %), Cenit (64,5 %) y Hocol (39,3 %).



USO Colombia 
@usofrenteobrero · Seguir

Presidente @petrogustavo la inversión de @ECOPETROL_SA en la cuenca del Permian para hacer fracking viene desde el año 2019 y sustraerse de continuar en ese negocio traería resultados negativos para la empresa y para el país. Perderíamos 4.200 millones de dólares que se han... [Mostrar más](#)

10:59 p. m. · 4 feb. 2025

636 Responder Copia enlace

[Leer 419 respuestas](#)

Otro punto para destacar es que el *fracking* en EE. UU. tiene una menor huella de carbono en comparación con la producción en Colombia. **Por cada barril extraído en la cuenca Permian, se emiten 8 kilogramos de CO2, mientras que en el territorio colombiano esa cifra asciende a 64 kilogramos.**

Relación con Oxy, en riesgo

El ruido político generado por las declaraciones de Petro también ha puesto en jaque la relación con Oxy. **Mientras algunas voces dentro de Ecopetrol aseguran que la alianza sigue firme, otras fuentes revelan que la confianza entre ambas compañías se ha deteriorado.**

Tras las palabras del mandatario, **ejecutivos de Ecopetrol llamaron a Oxy para asegurarle que la operación continuaba sin cambios** y que no debían tomar en serio los comentarios del presidente en un contexto de política interna.

Le puede interesar: ¿Qué hay detrás del repunte de la acción de Ecopetrol en la Bolsa de Valores de Colombia?

El historial reciente no ayuda. **En 2023, Ecopetrol y Oxy suspendieron la perforación del pozo Komodo**, programado para noviembre de ese año, debido a retrasos en la [licencia ambiental](#). Además, la petrolera colombiana ya había descartado el proyecto Oslo, en el que Oxy tenía un interés clave.

Para seguir leyendo

< Anterior



Hamás aplaza la próxima liberación de rehenes israelíes y Trump amenaza con desatar “un infierno”

Los milicianos islamistas también secuestraron a 251 personas en su ataque, de las cuales 73 siguen en Gaza, incluidas 34 que habrían muerto, según el ejército israelí.

Siguiente >

hace 2 horas 

El ministro de Hacienda, Diego Guevara,



El empleo que busca está a un clic

también presentó renuncia protocolaria

El funcionario llegó a la cartera económica hace dos meses y solo se posesionó el 29 de enero.



Diego Guevara es el ministro de Hacienda, desde diciembre de 2024. FOTO: Colprensa



El Colombiano

hace 6 horas



Atendiendo la solicitud del presidente Gustavo Petro al gabinete ministerial, de presentar la renuncia protocolaria, el **jefe de la cartera de Hacienda, Diego Guevara radicó la carta en la Presidencia de la República.**



Economía

Gobierno Petro dice que cumplió la Regla Fiscal, pero expertos lo acusan de inflar las cuentas

La misiva, cuyo texto no trascendió, se suma a las de **otros funcionarios que presentaron su dimisión protocolaria** como la canciller Laura Sarabia, o como la ministra del Trabajo, Gloria Ramírez, que la pasó con carácter irrevocable, al igual que el ministro del Interior, Juan Fernando Cristo.

Mientras Petro define si acepta o no la renuncia de **Guevara, este es esperado mañana en el seminario organizado por el tanque de pensamiento Anif**, sobre las perspectivas económicas de este año, en Bogotá. Entre los panelistas, además de Guevara están anunciados Olga Lucía Acosta, Daniel Velandia y José Ignacio López, quienes discutirán sobre los retos económicos más importantes del año.



Economía

MinHacienda responde a los reclamos de Fedesarrollo sobre la regla fiscal

La renuncia del ministro de Hacienda se conoce **a casi dos meses de haber sido nombrado para suceder a Ricardo Bonilla, aunque su posesión oficial solo ocurrió el pasado 29 de enero**, junto a Laura Sarabia.

pro

Ver ofertas



Regístrate a nuestro newsletter



Únete a nuestro canal de Whatsapp

En los últimos días, **Guevara ha sido duramente criticado por los analistas económicos** porque el gobierno Petro no cumplió la regla fiscal en 2024.

Por ejemplo, Luis Fernando Mejía, director de Fedesarrollo, señaló que **el déficit fiscal en 2024 fue muy superior al esperado por el Ministerio de Hacienda**, que era del 5,6% del PIB. “Nuestro estimativo era de un déficit del 6,9% del PIB, frente al dato anunciado por el gobierno del 6,8% del PIB”.



MinHacienda  [@MinHacienda](#) · [Seguir](#)

El presidente [@PetroGustavo](#) posesionó a [@DiegoGuevaro](#) como ministro de Hacienda.

Doctor en Ciencias Económicas, investigador y exviceministro, Guevara liderará una agenda económica para la vida, priorizando la justicia, la equidad, las Economías Populares y el bienestar de 🇨🇴.

3:56 p. m. · 29 ene. 2025

342 Responder Copia enlace

[Leer 23 respuestas](#)

Guevara insistió en que 2023, el déficit del Gobierno Nacional Central llegó al 6,8% del PIB, en cumplimiento de la Regla Fiscal. “Pese a la caída en ingresos y el esfuerzo en reducir el gasto primario, se estima que este año bajará al 5,1%”.

Igualmente, mencionó que el cierre fiscal de 2024 estuvo marcado por grandes retos, desde ajustes presupuestales hasta estrategias financieras claves.



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News



Mandaron a la cárcel a los presuntos asesinos del docente Mateo Jaramillo en Laureles

Por el homicidio del profesor de la UPB Mateo Jaramillo Naranjo, un juez de control de garantías mandó a prisión a dos hombres señalados de perpetrar ...

El Colombiano





Canadá acoge a colombianos para visado de trabajo
Solicitar un visado canadiense en 2 minutos

PR Canadiense | Patrocinado

Registrarse

Cementos Argos cierra la venta de Summit Materials a Quikrete Holdings, ¿qué representa el negocio?

El suministro de materiales vía exportaciones desde Cartagena hacia Estados Unidos seguirá operando.



La transacción representa para la cementera colombiana un total de US\$2.875 millones, más de \$11,8 billones. FOTO: EL COLOMBIANO



El Colombiano

hace 7 horas

Summit Materials anunció hoy el cierre del acuerdo definitivo de adquisición del 100% de sus acciones por parte de Quikrete Holdings, compañía líder en el segmento de materiales de construcción listos para usar y una de las corporaciones privadas más grandes de la industria en Estados Unidos.



Economía

Cementos Argos cerraría uno de los negocios del año con venta de Summit Materials: esto es lo que ganaría

Con el cierre definitivo del acuerdo, **Cementos Argos materializa la venta de su**



El empleo que busca está a un clic

Ver ofertas



Regístrate a nuestro newsletter



Únete a nuestro canal de Whatsapp

31% de participación en Summit Materials por un total de US\$2.875 millones, lo cual equivale a un precio de US\$52,5 por acción.

Este valor por acción es 28% superior al precio al cual Cementos Argos recibió